

LA REGION

AÑO I

Palma de Mallorca. - Martes 31 de Julio de 1912.

NUM. 162

La clase media

Van asociándose los obreros de todas clases y condiciones, en busca de nuevos e importantes elementos de defensa en sus luchas con el capital; se suman las entidades, con puntos de vista semejantes ó parecidos, para la cristalización de sus ideales; forman agrupaciones importantes las clases sociales, los propietarios y los agricultores, las pequeñas villas y los grandes pueblos, en noble empeño de cohesión, para el logro de sus fines; todo el mundo en afanosa tarea, en empuñado esfuerzo, busca la fuerza de la asociación como medio de mejorar su actuación, en la vida política ó económica de los Estados, solo la clase media, la sufre y exhausta clase media, permanece indiferente á este movimiento de solidaridad sin haberse preocupado de la defensa de sus propios y naturales intereses.

Se eleva el precio de las subsistencias, se encarece la vida; las exigencias de la educación é instrucción imponen sacrificios; la clase media es la pobre víctima y permanecemos amodorrados, como si viviéramos en el mejor de los mundos, ajenos por completo á las tiranías del estómago.

En vano dicen los higienistas que nos alimentamos mal ó muy medianamente, en balde pregonan los estadistas que la fuerza potencial de una nación está en relación directa con lo que come, inútil los avances de la tuberculosis y de la anemia, muchas veces precursora de aquella, gustamos mejor de distraer nuestra propia condición aún en perjuicio de nuestro empobrecido organismo.

Recorred las calles de Palma y sus paseos más frecuentados y vereis muchos rostros pálidos, que acusan una falta de glóbulos rojos en la sangre.

Para los obreros están los comités de defensa, para los pobres los asilos de caridad, para los adinerados sus ligas de resistencia, para la clase media nada, ni siquiera el modesto centro donde se labore en pro de su mejoramiento.

Gustamos de parecer ricos y como tales no necesitamos de nada ni de nadie. Ya se sabe se inventarán gabelas; se crearán arbitrios; se mermarán nuestros escasos medios de vida, nadie protestará; procurará eludir la ley ó el compromiso, valiéndose del regateo, de la amistad ó de la influencia, pero nada más; permaneceremos estancados en nuestro dulce enervamiento, viendo agotado el capítulo de alimentación diaria, é haremos tirando, que por algo el estómago no tiene ventanillo.

Pues bien contra esta apatía, contra esta indiferencia musulmana debemos protestar, pues vamos directamente y á pasos de gigante hacia una degeneración de raza que puede ser de lamentables consecuencias.

Los datos que obran en las oficinas municipales relacionados con las

operaciones de reclutamiento demuestran nuestro aserto.

Son innumerables los mozos exceptuados del servicio activo por insuficiencia torácica, por falta de peso, por no ser aptos, sencillamente, para la vida militar y son los más de los exceptuados de los llamados mozos de la clase media á quienes la ley les ha dado patente de excepción.

De todos estos, solo muy contados verán mejoradas sus condiciones físicas, algunos serán víctimas de la tuberculosis y de sus similares y los más irán tirando, constituirán nuevas familias y de un tronco carcomido mal puede salir un brote espléndido.

Causa de todo ello, la forma como se ha desenvuelto su vida física.

Estad seguros que si los catalanes, se alimentaran con sopas y ensaimadas el problema catalanista ó no existiría ó existiría apenas, ni asombrarían al mundo con los progresos de su industria y los adelantos en todos los órdenes de la vida.

La clase media vive miserablemente y vive así porque de su exhausto presupuesto apenas si queda margen para devolver suficientemente al organismo las energías que gasta.

Mientras los alimentos se vayan encareciendo y los sueldos sigan siendo mequinos la clase media llegará á ser una clase de degenerados.

Hemos de asociarnos no para exigir sino sencillamente para pedir lo que en derecho debe darsenos; medios para cumplir dignamente nuestros deberes sociales.

LOS SUCESOS DE PORTUGAL

Seis años de prisión para Almeida

Dicen de Chavés que el 27 fué juzgado por un Consejo de guerra el cabecilla Joao de Almeida, aprehendido en el ataque á dicha plaza.

Por falta de testigos no pudo probarse á Almeida el asesinato de un guardia fiscal, que cometiera en la incursión anterior; pero aunque también negaba haber tomado parte en la algarada última, se probó completamente en el sumario que dirigía una de las partidas.

Ante esto, el defensor del cabecilla capitán Coelho Barreto, intentó exculparlo, presentándolo como irresponsable, á causa de la perturbación que en sus facultades mentales habían acarreado los grandes dolores morales y físicos que padeció desde joven.

El informe del defensor de oficio (pues Almeida no quiso nombrar ninguno) estuvo elocuentísimo, haciendo gran hincapié en la falta de pruebas, por lo concerniente al asesinato del guardia fiscal, y en la irresponsabilidad del cabecilla, como muestra de la cual presentó la extraña indumentaria suya al ser capturado.

Considerando chiflado á Joao Almeida, el defensor pidió que se le hiciera justicia serenamente.

Preguntado el cabecilla si tenía algo que alegar, expuso:—Nada quiero decir, pues que está el país fuera

del derecho de gentes, y no admito la legalidad de este Tribunal.

Como estaba probado hasta la saciedad el delito de rebelión, fué condenado á seis años de reclusión celular, conmutables por diez de deportación á las colonias, ó á veinte de encierro en una fortaleza.

En la sentencia consta el haber faltado pruebas para lo concerniente al asesinato del guardia fiscal.

Almeida recibió la sentencia con cierto alborozo, pues se venía mostrando muy preocupado por el temor de que se le condenase á muerte.

El Tribunal marcial ha notificado á D. Juan Almeida que el caballo, espada, pistola y bastón de mando que le fueron ocupados al ser detenido, pasan á poder del Estado.

Después de la sentencia, Almeida fué conducido de nuevo á la cárcel, sin incidentes.

Según los periódicos, Morliza Almeida, director del diario «O Dia», marchó, valido de un disfraz, á bordo del vapor «Cap Vilano».

En el palacio de la duquesa Carlos Teodora de Baviera, se dice que Don Jaime de Borbón, el Pretendiente español, se hallaba entre los realistas portugueses que hicieron la última incursión en el territorio de la joven República lusitana.

Se asegura asimismo que Don Jaime y Don Manuel de Braganza han concertado un pacto.

De las esferas principescas austriacas con que se relaciona Don Jaime escriben á Manich que este Príncipe y el archiduque heredero han tenido varias entrevistas recientemente.

LAS NEGOCIACIONES

El régimen de Tánger

Interrumpidas por breves días, á causa de la dispersión del veraneo, las negociaciones hispano-francesas, acaban de reanudarse en San Sebastián. Comunica el telégrafo que el ministro de Estado se avistó con el embajador de Francia, continuando las conversaciones sobre los extremos que aún quedan en pie.

El punto que, al parecer, se encuentra en estos momentos en litigio es la estructura y modalidades del régimen de internacionalización que se hallará sometido Tánger, así como la extensión de la zona territorial que á esta ciudad ha de serle atribuída. Los periódicos franceses afirmaron ha poco que, sobre lo sustancial de este asunto, uno de los muchos delicados que contiene el Estatuto de Marruecos que ahora se elabora, hállese de acuerdo Francia y España, pero disiente Inglaterra.

Ocioso será que establezcamos la importancia que para España tiene el régimen á que en lo porvenir se encuentra sometido Tánger. En negociaciones tan prolija y minuciosamente estudiadas por nuestro gobierno, con tanta pausa y escrupulosidad desenvueltas, no se ha perdido de vista, sin duda, ninguno de los aspectos interesantes; y no podía omitirse diligencia ni previsión aconsejables para asegurar los intereses españoles al poner las bases del régimen de internacionalización de Tánger. No como reproche, que sería injusto, ni como requerimiento, que tal vez sea innecesario, sino como estímulo, al

gobierno le llamamos la atención sobre esta materia.

En Tánger la inmensa mayoría de la colonia extranjera es española. Cualquiera que sea el régimen en que mañana se desenvuelva dicha ciudad, esta primacía numérica de los españoles persistirá. Con seguridad plena puede predecirse que mientras mayores sean los adelantos y prosperidades tangerinas el día de mañana, mayor será también la afinencia de españoles y su proporción respecto de las demás colonias extranjeras. Esto es consecuencia ineludible de la proximidad de nuestro país, del conocimiento y frecuente comunicación con Africa que tienen nuestras poblaciones meridionales, de la facilidad en el trasiego, de mil circunstancias y ventajas debidas á la Naturaleza, que siempre flotarán sobre cualquier restricción que intereses extraños quieran oponer allí al predominio numérico y, por ende, social, aunque no sea financiero, de los españoles.

Si ese aspecto es importante, no lo es menos el de la relación de Tánger con el resto del Imperio. Porque la puerta que más ha de franquear la influencia europea para penetrar, tanto en la zona francesa como en la española, será seguramente Tánger, centro seguro en lo porvenir de muchos intereses ramificados por territorios sujetos á nuestra jurisdicción ó á la de Francia y camino por donde han de transitar copiosamente mercancías destinadas al interior.

Ha de ser, pues, Tánger un foco del que irradiarán influencias económicas y políticas sobre todo el Imperio. Pero su efecto ha de sentirse principalmente en la zona española, ya que ésta ciñe y rodea por entero la ciudad internacionalizada. Basta eso para comprender cuán grande importancia tiene para nosotros la composición del organismo factor de esa ciudad en lo futuro.

Á juzgar por los informes que se han publicado en la Prensa europea, los puntos fundamentales respecto de la constitución del Municipio eran dos: uno, las representaciones que á él habrían de llevar los cuatro Estados que tienen primordial interés en Tánger: España, Francia, Inglaterra y el propio Marruecos; sobre esto parece que se ha llegado á un acuerdo, siendo ese número el de tres por nación. Otro, el sistema de elección de esos representantes; y sobre éste parece que se discrepa; porque mientras España y Francia aspiran á dar gran amplitud á la base electoral de tal suerte que sean integrados activamente en la vida de la ciudad muchos nacionales modestos, Inglaterra prefiere un sistema restrictivo que ponga la representación en manos de entidades de importancia.

Obedece, sin duda, esta diversidad de criterio, más que á diferencias de doctrina, á los distintos intereses que cada una de dichas naciones tiene en Tánger. Inglaterra mira preferentemente á los económicos, los cuales, como propenden de un modo natural á la concentración, se encuentran más asegurados, reduciendo el número de aquellos que, por disfrutar del derecho electoral, intervendrán directamente en el régimen de la ciudad internacionalizada. España tiene que mirar más á intereses de otra índole: á la situación personal de sus hijos en Tánger y á proveerlos de un patrimonio de dignidad política y social que no pueden alcanzar por vías meramente económicas, sino por las jurídicas, mediante la extensión del derecho electoral. En Francia tal vez se

equilibran ambos intereses; pero, pensando en su rivalidad mercantil con Inglaterra, ha de apoyarse en España y coincide con nosotros en la apreciación del problema.

Como se ve, el punto, al parecer menudo, es de una alta trascendencia y puede contribuir mucho al prestigio ó descrédito de nuestros conacionales en Marruecos. Toda la solicitud que el gobierno ponga en solucionarlo beneficiosamente y en convenir normas que no cedan mañana en daño de nuestros compatriotas, merecerá aplauso público y será cumplimiento de un deber que no puede quedar oscurecido dentro del conjunto de las obligaciones de gobierno á que la negociación del futuro Tratado responde.

NOTAS AGRICOLAS

Concurso de crisantemos

La Sociedad Catalana de Horticultura organiza, para últimos de Octubre ó principios de Noviembre próximo, una Exposición de frutas, plantas, flores y objetos artísticamente adornados con las mismas, y un Concurso de crisantemos.

NOVEDADES DEL DIA

Desde Inca

Con inusitada animación se celebró el lunes la anunciada tirada de pichón.

El acto estuvo amenizado por la banda de la Casa de Misericordia y por la municipal de esta.

Presidió el acto el señor coronel.

En la fiesta se destacaba la nota blanca, alegre de los vestidos de las bellísimas mujeres que realizaban la fiesta.

Todos los tiradores fueron muy aplaudidos, saliendo muy satisfecha del festejo la numerosa concurrencia que al mismo asistió.

Por la noche se celebraron lucidas cuecañas, entreteniéndose el público con los percances de los cuecanistas.

Á las diez hubo sesiones de cine al aire libre y concierto por las bandas de la Misericordia y las de la localidad.

Se disparó también un castillo de fuegos artificiales.

Los festejos han revestido este año gran solemnidad y nadie escasea los aplausos para la comisión organizadora.—C.

30-7-12.

—El jueves por la tarde la sociedad anónima «Banco Agrícola de Inca», nombró en Junta general el Consejo de Administración; siendo elegidos, por unanimidad, los señores siguientes:

Consejo de Administración

- D. Domingo Alzina, Jaume.
- D. Jerónimo Más Esteva.
- D. Bernardino Salas Coll.
- D. Juan Martorell.
- D. Ignacio Figuerola.
- D. Antonio Fluxá.
- D. Jaime Capó.

Suplementes

- D. Mateo Pujadas.
- D. José Pujol.
- D. Bartolomé Cabrer.

—Inca tuvo el lunes la satisfacción de ver que todas las clases pobres de esta ciudad pudieron saborear carne de los toros que se lidiaron en nuestro circo taurino, dado la baratura que alcanzó.

El plazo de inscripción terminará antes del 1.º de Octubre, y las demandas de espacio y detalles deben dirigirse al secretario de la entidad, don Buenaventura Gasals, Ausias March, 20, tercero, segunda. El Concurso de crisantemos se dividirá en dos secciones:

1.ª Colecciones de más de treinta variedades; y

2.ª Colecciones cuyo número sea de quince, siendo á elección del concursante el presentarlas cultivadas en maceta ó en flores cortadas. Las en maceta deberá tener cada ejemplar dos ó tres flores abiertas, por lo menos, y contar con un diámetro mayor de 0'14 metros; las cortadas se presentarán en grupos de tres flores de cada variedad, mayores de 0'14 metros de diámetro, y con un tallo de 0,30 metros, como minimum, de longitud.

Tanto para la Exposición como para el Concurso, la Catalana de Horticultura concederá premios consistentes en diploma de medalla de oro, plata, bronce, mención honorífica ó certificado de mérito, otorgándose un premio de honor si alguna instalación, á juicio del Jurado, es merecedora de tal recompensa.

La constitución del Jurado se anunciará oportunamente.

La «Caja Rural» de Inca, acaba de adquirir una máquina de descortezar almendras marca «Legón», adquirida por iniciativa de su presidente don Pedro Amer Sastre.

Dicha máquina puede ser movida á fuerza motriz y á mano. Está rotulada con el nombre de «Caja Rural de Inca» y lleva el número 46 de las que hasta aquí se han hecho.

Á la mucha demanda que hay de dichas máquinas atiende en primer lugar el inventor don Juan Bosch de Manacor á los Sindicatos y Cajas Rurales.

El próximo viernes, festividad de Nuestra Señora de los ángeles y Jubileo de la Porciúncula, tendrá lugar en la iglesia de San Francisco de esta ciudad, una fiesta solemne, con motivo de celebrar la bendición de un artístico y lujoso estandarte de la Hermandad de Terciaros de San Francisco de Asis de aquella ciudad.

He aquí el programa. Jueves 1.º de Agosto: al anochecer rezo de la corona y completas, por la Capilla infantil Franciscana, alternando el coro de jóvenes de Santa Cecilia.

Viernes 2.º A las nueve y media Tercia cantada á «abordon» y bendición del nuevo Estandarte por el M. R. P. Provincial Sr. Bartolomé Salvá, Te Deum y Misa mayor oficiando el mencionado P. Provincial.

Se cantará por la Capilla infantil y el quebro la vertiva misa de «Ángeles».

Predicará el distinguido orador sagrado hijo de esta ciudad D. Simón Reus Pbro. y Terciario.

Á las 4. Visperas, completas al anochecer, corona, exposición del Santísimo, Trisagio cantada por el coro y pueblo, sermón y procesión por el interior del templo, en cuyo acto se llevará por primera vez el Estandarte; acabando la procesión se hará la reserva.

en Victoriaco y Agurain, cincuenta hacia Calahorra, y otras tantas vienen andando con el rey, mientras Ranimiro trae de Cantabria cerca de ciento.

—Vete echando tiufadías por esa boca!

—Pues de todos esos doscientos ó trescientos mil hombres no rebajan uno los siervos que acuden al mercado, ni por una libra, ó lo que da lo mismo, ni por veinte sueldos de plata. Agregad á esto que toda esa innumerable gente se vá á poner á las órdenes de caudillo tan audaz como Ranimiro... cuyos planes son... ¿No conocéis los planes de Ranimiro?

—Hombre—contestó Miguel, sonriendo como un bienaventurado,—con los planes de Ranimiro nos sucede lo mismo que con tus noticias: mientras no los cuentes, no los sabremos.

—Pues bien, los planes de Ranimiro son traer á los Pirineos los mozos del Africa, y...

—Y llevarse al Africa los vascos del Pirineo. Eso se concibe.

—¿Lo sabiais?

—No; pero oyendo la primera par-

—Juan Teodosio con guerrerós de otros valles.

—Á mi hijo no le ladrán jamás los perros—contestó Plácida.—Puede entrar y salir á cualquier hora de la noche, sin que se le sienta más que una mosca.

—¿O lobos, ó godos—dijo el Disgustado.

Y todos se echaron fuera de la cocina y aun de la puerta de casa.

—¡Pronto á Gastelúzar!—dijo Miguel.

—Ni godos ni fieras. Los nuestros son. Ya se van aquietando los perros—repuso la señora de Goñi, cuyas observaciones denotaban tanta penetración como presencia de ánimo.

En las descarnadas rocas que forman escalones, por la cuesta que sube á Jaureguia; sintiéndose estrepito de caballos, y un zagal se acercó á la puerta del palacio, diciéndolo al señor del valle:

—No hay cuidado: García y los de Abárzuza y las Amezcuas. Los he conocido desde que se asomaron á los Munárriz.

—¿Viene Teodosio con García?—preguntó Miguel.

—¡Juremos no tener nunca piedad, ni compasión, ni tregua, ni descanso con ese monstruo, con ese tigre!... ¡Juremos hacérle tajadas si cae en nuestras manos!...

—¡Silencio!—exclamó el anciano, único que había permanecido sentado.—Gritáis como en ojeo, y sin levantar caza, habéis espantado á los perros.

Sabuesos y lebreles, en efecto, habían principiado á gruñir despertándose, moviendo la cabeza, levantándola luego como para ventear, con ladridos breves y secos; y un momento después se pusieron en pie, lanzándose hacia la puerta de Jaureguia, ladrando ya con toda la fuerza de los pulmones. Á sus voces parece que respondían los ecos de la montaña.

Pero no; eran ladridos huecos y atronadores de mastines que en corrales y apriscos lejanos guardaban rebaños del valle y de las sierras.

Parecía que el alboroto de la cocina, como el mugido del viento, se había comunicado á las selvas del contorno.

—Forasteros vienen—dijo Miguel.

te, se cae fácilmente en la cuenta de la segunda.

—Pero como eso es imposible...

—Se concibe también.

—Dice la gente que los vascos tendremos que sucumbir y firmar las paces.

—Eso es lo que no alcanzo á concebir—dijo seriamente Miguel, que hasta entonces había estado risueño y de broma con el Disgustado.

—¡Bien dicho!—exclamó toda la tertulia.

Y algunos añadieron:

—Bebamos por la guerra perpetua entre vascos y godos.

—Este es un voto que no haré yo jamás. Si los godos nos dejan en paz, si nos devuelven lo que nos han usurpado, no seré yo quien vaya á buscarlos para hacérles guerra; no la deseo, no la quiero, no la querré jamás.

—Pero cómo resistimos á tanta gente, sin rey que nos mande?

—¿Cómo hemos resistido hasta ahora?

—Vaya, que buenos deseos se le pasarán á vuestro hijo Teodosio de ponerse al frente de todos los uscal-

Desde La Puebla

Carreras de Caballos.—El pasado día 26 de los corrientes celebráronse en el hipódromo de esta villa las carreras cuyo número de los festejos anunciados constituyó un gran éxito.

El hipódromo hállase situado á unos dos kilómetros de distancia de esta villa, y allí se congregó una gran multitud de carros abarrotados de gente que fueron colocándose uno delante de otro formando un largo cordón al rededor de la pista del mismo, dándole esta disposición un aspecto típico y hermoso.

Celebráronse las carreras anunciadas que fueron seis resultando todas ellas interesantes y entretenidas, mereciendo especial mención la última cuya distancia á recorrer era de seis vueltas (4.800 metros).

Presentáronse un caballo castaño propiedad de Don Gregorio Vicens vecino de Sóller, una yegua alazana propiedad de Don Pedro Serra Rayó de esta, otra yegua alazana propia de Don Juan Comas Serra y otra velada propia de Don Juan Comas Bennasar. El jurado, en vista de la superioridad de la yegua del señor Serra sobre los demás, acordó que esta debía de dar 100 metros de ventaja á los de atrás y en su consecuencia la mencionada yegua se colocó á 100 metros atrás del punto de partida.

Prévia una señal del presidente empieza la carrera, á la primera vuelta la yegua del Sr. Serra alcanza á la de D. Juan Comas Bennasar y á la segunda para á la de D. Juan Comas Serra. Queda la lucha entablada entre el caballo castaño del Sr. Vicens y la yegua alazana del Sr. Serra. Tras una lucha emocionante y brillanteísima y á una distancia de unos doscientos metros de la meta, la yegua alazana llega á colocarse al costado del caballo castaño; la lucha llega á su más alto grado de intensidad; el pueblo interviene con sus continuas explosiones de entusiasmo; el interés es extraordinario, ganando la yegua alazana del Sr. Serra por un metro de distancia. Han efectuado el recorrido en 9 minutos 26 segundos.—C.

Salvamento de náufragos

Hemos recibido un folleto de la Sociedad «Salvamento de Náufragos» editado en primero del corriente mes. Ocupase en primer lugar de cuando se fundó la sociedad, de los servicios desde su fundación, recompensas, la fotografía de S. M. la Reina de España, y presenta en fin el estado económico, balances, etc., de dicha sociedad.

En el estado económico de las juntas locales, figura el de Palma, que es como sigue:

Ingresos.—Saldo del año anterior 1.540'89 ptas. Recaudado por todos conceptos 1.746'50 ptas. Total 3.286'89 pesetas.

Gastos.—Durante todo el año, pesetas 2.205'72.

Existencia 2.081'17 ptas.

Entre los premios en metálico figuran los siguientes, entregados por la Junta de Palma de Mallorca:

Al Patrón del falucho «San Pablo», Juan Reinés, 25 pesetas en metálico, y á los marineros del mismo Antonio Torres y Salvador Cervera, 15 pesetas á cada uno; por salvamento de tres náufragos supervivientes del bote de pesca «Concepción», que zozobró en las aguas de Palma de Mallorca el día 1.º de Octubre último.

Al Patrón Antonio Picornell y Cabat, 15 pesetas en metálico, y á los pescadores Lorenzo Picornell, Jaime Ambrós, José Ripoll, Miguel Mulet, Miguel Amengual, Pedro Vives y Guillermo Albertí, 7'50 ptas. á cada uno, por el salvamento de dos tripulantes de un bote, realizado en aguas de Bañalbuaf el día 3 de Marzo último.

Bajo el título de salvadores heroicos inserta la fotografía de don Manuel Villalonga.

Hace un gran elogio de su audacia y abnegación explicando el salvamento heroico que hizo en las pla-

yas del Molinar de Levante, del bergantin goleta «Sebastiano».

Al finalizar el elogio dice: «Este salvamento, de un mérito sobresaliente bajo todos conceptos, fué recompensado por el Consejo Superior con la «Medalla de Oro» de premio, octava de esta clase que había concedido la Sociedad desde su fundación. El Gobierno de S. M. por su parte, concedió al heroico anciano la Placa de Oro del Mérito Naval, ó sea la cruz de tercera clase con distintivo rojo».

Don Manuel Villalonga continúa siendo en la actualidad Presidente de la Junta local de Palma de Mallorca, que rigió con asombrosa lucidez y entusiasmo, no obstante haber cumplido ya los noventa y un años de su edad».

MILITARES

Mañana los cuerpos de esta guarnición pasarán la revista de Comisario del mes de Agosto en sus respectivos cuarteles á las 10-15.

Terminada la de las unidades orgánicas, la pasarán los jefes y oficiales de reemplazo, excedentes, retirados por Guerra y demas personal autorizado para residir en esta Plaza, en la Secretaría del Gobierno militar, en la cual presentarán los respectivos justificantes.

Se han incorporado á la Comandancia de Mallorca los primeros tenientes de Artillería D. Fernando Rivás Duval y D. Jesús Quiroga Lorasada.

Guardia civil.—Ha sido admitido en este Cuerpo en concepto de guardia segundo de Infantería, el soldado de la Comandancia de Ingenieros de Mallorca Guillermo Nicolau Mestres destinado á la Comandancia de Canarias.

Colonia escolar

Conforme al acuerdo tomado por el Ayuntamiento y ante la imposibilidad de establecer una colonia escolar en Bellver, se ha resuelto que solo se forme este año una sola colonia escolar municipal que constará de treinta alumnos en vez de diez y seis la cual saldrá el jueves próximo á las dos de la tarde para el puerto de Andraitx.

Dirigirá dicha colonia D. Batolomé Terradas y le acompañarán varios auxiliares.

Veintiocho de los alumnos pertenecerán á las distintas escuelas nacionales de Palma y los dos restantes uno de la Escuela de la Federación de Sociedades Obreras y otro de la del Circolo de Obreros Católicos.

Ayer los colonos estuviéron en el gimnasio del señor Muntaner donde fueron pesados y medidos para poder comprobar el peso y volumen al regreso de la colonia.

Esta permanecerá 25 días en el puerto de Andraitx.

Marítimas

Esta mañana ha llegado de Barcelona el vapor «Rey Jaime I» de Ibiza el vapor «Lulio» y de Barcelona el bergantin goleta «San José».

Están cargando grandes cargamentos de carbón los veleros «Beatriz» y «Baltasar» que emprenderán viaje para Barcelona.

Esta mañana ha salido para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma» que estará de regreso por la tarde.

También ha llegado el laud «Santo Cristo».

Están despachados para Barcelona el vapor «Rey Jaime I» para Mahón el vapor «Monte Toro» y para Ibiza el vapor «Lulio».

Ha salido de Barcelona para Ibiza el balandro de recreo «María Fernanda», de la matrícula de Palma, que pasó á aquel para limpiar fondos.

Funerales

Esta mañana se celebrará en la Iglesia de San Sardina solemnes exequias por el eterno descanso de doña María Biliboni y Jaume.

Dadas las muchas relaciones con que cuenta la familia prométese verse en extremo concurrido tan religioso acto, dando con esto una prueba de lo mucho que se apreciaba á la finada.

Descansen en paz y reciba toda su familia la expresión sincera de nuestro mas sentido pésame y muy en particular su hermano D. Juan. Teniente Alcalde del Ayuntamiento de Palma.

Toros y toreros

Hemos tenido ocasión de admirar los cuatro novillos que se hallan en los corrales de nuestra plaza y que han de ser lidiados el próximo domingo.

Son bonitos, bien puestas de pitones y de buena catadura. Darán juego seguramente pues parece que se traen cosas dentro.

Son de la ganadería de D. Manuel Santos del Escorial y serán lidiados por las cuadrillas que dirigen el Niño Ginés de Sevilla y Palmerito de Valencia.

Forman el cartel los siguientes diestro,

Espadas.—Juan Castro «Niño Ginés» y Francisco Martínez «Palmerito».

Sobresaliente.—Antonio Frosquito. Con obligación de bandillero.

Banderilleros.—Gregorio Díaz Tanquerito (Sevilla), Pedro Oliver (a) Tortillo, Julio Martínez Marinero (Sevilla) y Julián Solá Herrito.

La Empresa, deferente con las señoras y dando muestra de lo que estima y aprecia el bello sexo, ha dispuesto, que la cara mitad del género humano solo pague media entrada.

Judiciales

Para mañana á las diez y media de la mañana, está señalada la vista de los autos, contra Sebastian Bennasar, vecino de Inca, acusado por el delito de hurto.

Mitin republicano

Noticias recibidas del señor Presidente de la «Juventud Republicana Radical», nos comunican que el próximo domingo día cuatro del actual, se celebrará en el local que ocupa dicha entidad, un mitin de propaganda del partido.

En él tomarán parte amen de algunos oradores de esta capital, el propagandista y abogado catalán, don José Ullet y el director de «El Progreso» de Barcelona y el diputado á Cortes D. Emiliano Iglesias.

Crónica Social

Ha sido destinada á esta Delegación de Hacienda en concepto de agregado, e aspirante de 1.ª clase D. Juan Sales Subiní hijo del ilustrado Interventor de Hacienda de esta provincia D. Carmelo.

Tanto al agraciado como á su distinguida familia felicitamos sinceramente.

—Nos hemos enterado que ha sufrido una recaída en el ataque que tuvo el domingo pasado, nuestro amigo D. Mateo Tous Director de la Casa provincial de Caridad.

Mucho deseamos su pronto restablecimiento.

—Se ha recibido en la Secretaría de Instrucción pública el título de Maestro Superior para D. Rafael Colom Pons.

—Hoy quedarán cerradas las listas de comensales para asistir al banquete que mañana por la noche se celebrará en el Restaurant de Oriente, en prueba de homenaje al eximio artista D. Santiago Rusñol.

Las listas se han nutrido prontamente y se puede adelantar que los concurrentes serán muchos y distinguidos.

—Esta mañana han llegado á bordo del vapor «Lulio» procedente de Ibiza los siguientes pasajeros; D. José Torres, Doña Elisa Gamarra, D. José Luis, D. Pedro Torres, Doña Catalina

Torres, Doña Rosa Frontera y otros. —En el vapor correo de Mahón han salido de Barcelona para aquella isla el director gerente de La Marítima don Juan Taltavull, que había llegado en el rápido de Madrid.

También se embarcó en dicho buque con objeto de incorporarse al regimiento infantería el segundo teniente don Genaro Gimenez.

Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona, el Ingeniero don Bernardo Ridaura.

También ha llegado á bordo del mismo nuestro distinguido amigo el oficial de Estadística, don Lorenzo Bosch.

—A bordo del mismo ha llegado el Coronel señor Morera Galicia.

—Esta mañana han llegado de Barcelona varios alumnos aprobados en las Academias militares de Toledo. Sean bien venidos.

Para cubrir la vacante producida por defunción del Rvmo. P. Manuel Sánchez, ha sido elegido Superior General de los Escolapios el que fué Secretario general de la Congregación R. P. Tomás Vinas.

El nuevo Superior fué Profesor del extinguido Colegio de esta ciudad, y pronunció en nuestra Catedral, el día 31 de Diciembre de 1895, el sermón del aniversario de la Conquista de Palma.

CRÓNICA GENERAL

Denunciados.—Han sido denunciados los individuos vecinos de Palma Rafael Pujadas y Juan Cerdá por haberse ambos agredido por cuestiones de poca monta.

Sustracción.—Ha sido detenido un individuo vecino de Ibiza, autor de haber sustraído cincuenta y cuatro troncos de pinos de la casa de campo propiedad de D. Juan Mari Ferrer, de aquel término municipal.

Otra detención.—Ha sido detenido otro individuo vecino de Porreres llamado Gabriel Meliá Nicolau, por dedicarse á la caza sin llevar el correspondiente permiso para ello.

Traslado.—Se ha concedido autorización para que sea trasladado á la Carcel de esta ciudad, al preso Antonio Massanet Martorell al objeto de extinguir la pena que le fué impuesta por el delito de hurto.

Ocupacion de armas.—Ha sido denunciado un individuo vecino del pueblo de San Juan, llamado Juan Juan Ferrer Castell de «Can Covas» por haberle ocupado varias armas prohibidas.

Exposición.—En uno de los escaparates del bazar la «Industrial» abierto en la calle de Brosa, se hallan expuestas riquísimas y artísticas labores confeccionadas por las señoritas alumnas del Centro de Estudios Prácticos que tan brillantemente dirigen las señoritas doña Francisca Augusta y doña Antonia Mateo.

Segundo Congreso Español Internacional de la Tuberculosis.—San Sebastián.—Teniendo noticia de que á pesar de haberse enviado por el Comité organizador del Congreso antituberculoso que ha de celebrarse en San Sebastián en Septiembre próximo los folletos, reglamentos y hojas de adhesión á todos los médicos, farmacéuticos, veterinarios, ingenieros, arquitectos y corporación de España, son muchos los que han dejado de recibir el envío, dicho Comité nos encarga hagamos pública la invitación á todos los que por su profesión ó aficiones deseen tomar parte en las tareas de dicho Certamen, para que se dirijan á la Secretaría de dicha Comisión, Buen Pastor, 11, bajo, á nombre del Secretario general Dr. Don Luis Alzára, quien proporcionará hojas de adhesión y cuantos datos sean solicitados.

Detención.—Ha sido detenido un individuo llamado Miguel Bonet Guasp, (a) Vich, vecino de Ibiza, por usar armas prohibidas.

Cazador cazado.—La Benemérita del puesto de Sansellas da cuenta del siguiente hecho: Mientras se hallaba

el vecino de la misma Juan Bernat dedicado al sport de la caza en terrenos de su propiedad, fué herido por dos tiros de escopeta por un segundo cazador quien le ocasionó dos heridas de suma importancia en la región glútea; matando á uno de sus perros.

El herido fué conducido á su domicilio y el cazador agresor quedó á disposición del Juzgado.

Nombramiento.—Hasido nombrado agente de segunda clase del Resguardo especial de la zona de Baleares de la Compañía Arrendataria de Tabacos, D. Pedro Sastre Amengual.

Permisos de armas.—Han solicitado permiso de armas para dedicarse á la caza, los siguientes individuos: don Bernardo Cabrera, don Fernando Llull, don Jaime Serra y don Nicomedes Sánchez, vecinos de Palma.

D. Pedro Caldentey, don Pedro Mut, don Nicolás Roig y don Rafael Mari, vecinos de Ibiza.

Fiesta en Llorito.—He aquí el programa de las fiestas que se celebrarán en este pueblo el día 3, y 4 del próximo mes de Agosto en honor á Santo Domingo de Guzmán:

Sábado 3.—A las seis de la tarde, animado paso-doble por las bandas de música de Sineu y Montuiri.

Al anochecer, solemnes Completas con asistencia de las autoridades locales.

A las diez, la típica «revelta» con iluminación á la veneciana y vistosos fuegos artificiales, obra del inteligente pirotécnico de Llorito, don Bernardo Coll. Las dos bandas alternarán, tocando escogidas piezas de su repertorio.

Domingo, 4.—Misas rezadas, empezando la primera á las cuatro y media.

A las nueve y media, Tercia cantada y Oficio, del que será el celebrante el M. I. Sr. D. Miguel Jaume, canónigo de Avila. Predicará el Rdo. Sr. Gayá, Vicario de San Jaime. Y terminado el Oficio, refresco en la casa-Vicaría.

A las tres y media, Visperas solemnes.

A las cuatro carreras de hombres y caballerías, con varios premios en metálico. Y á las seis, empezará el baile, al estilo del país.

Fiesta.—La Junta de Gobierno de la Comisión de «La Cruz Roja», domiciliada en Son Rapiña, nos ha invitado á la solemne inauguración de su nueva casa que tendrá lugar el día 4 de Agosto próximo, con arreglo al siguiente programa:

Por la mañana
A las diez, se celebrará en la iglesia de dicho caserío, una Misa rezada, con asistencia de las ambulancias invitadas, después de la que, ocupará la Sagrada Catedral el Rdo. D. Bartolomé Juan, Presbítero, Secretario de dicha Comisión. Finalizando el acto con un Te-Deum.

Por la tarde
A las seis y media en el domicilio social, se reunirán las familias de los socios recitándose algunas composiciones literarias y la banda de bandurrias y guitarras que dirige D. José Bernat, ejecutará el siguiente programa:

- 1.º Escenas infantiles—2.º La Czarina.
- 3.º La Viuda Alegre.

- 1.º Alma Andaluza.
- 2.º Recuerdos de un viaje.
- 3.º L'Algerienne.

Un ladrón.—Por la guardia civil del puesto de Selva, ha sido detenido un individuo llamado Damián Serra Bennasar autor de haber cometido un robo consistente en varios cestos de higos y algunos pavos cometido en la casa de campo denominada «Son Peronet» de aquel término municipal.

Comunicación.—Ayer se recibió en el Gobierno Civil, una comunicación del Alcalde é Inspector municipal de Sanidad de Campanet, dando cuenta de haberse presentado varios casos de sarampión en aquella villa.

Se han tomado varias precauciones para evitar la propagación.

Detención.—La Benemérita del puesto de Lluchmayor, ha detenido á los vecinos Antonio Garau, Salvador Lliteras, Juan Garau y Clemente Cirerols por infringir la ley de caza.

Propagandistas.—Leemos en un colegio de Barcelona.

El diario lerrouxista «El Progreso» anuncia que el sábado embarcarán para Palma don Emiliano Iglesias y D. José Ullet para asistir á un mitin que dice ha de celebrarse en esa.

Alumnos.—En los exámenes de ingreso en esta Academia han sido aprobados, con plaza, nuestros paisanos, don Francisco Alcántara Bustamante, don Juan Arnica Palou, don Gabriel Pujol Marjorell, don Miguel Vidal Fluxá, don Juan Bisquerra Botinas, don Joaquín Campuzano Billón y don Bartolomé Juliá Llompard.

Subasta.—El señor administrador de Aduanas de esta Ciudad ha dispuesto que se anuncie para el día 16 de Agosto la subasta de unos géneros coloniales procedentes del aprehensión, á cuyo fin publicará el «Boletín Oficial» de la provincia el detalle y valor de los artículos que deben subastarse.

Riña.—Esta mañana han sostenido acalorada riña en la calle de Fonollar dos vecinos, por cuestiones de intereses.

En ella, á intervenido la guardia municipal la que ha puesto fin á la encarama contienda.

Contienda.—Ayer tarde sostuvieron acalorada contienda en la plaza de Abastos, varias revendedoras, y un empleado de recaudar los arbitrios de la mentada plaza.

Con la presencia de la guardia municipal, se ha logrado calmar á las alteradas mujeres.

Preso.—Ayer tarde fué conducido á Capuchinos un individuo llamado Bernardo Sancho, autor de distintas raterías cometidas en el interior de esta capital.

Importación.—El Vapor correo de Barcelona, ha sido portador de una partida de harina y una regular cantidad de cestos de frutas.

Touristas.—Esta mañana han llegado buen número de turistas franceses que durante esta mañana se han dedicado á visitar la capital.

Destinos.—D. Ramón Oyaga Veléz Capitán de Estado Mayor ha sido destinado de esta Capitanía General á la de la quinta región.

El Comandante de Ingenieros don Rafael Ferrer Massanet ascendido de la Compañía de telegrafos de esta Comandancia, á situación de excedente en Baleares; y el Capitán (E. R.) don Francisco Sanchez Mendez, de la misma arma, de situación de reserva afecto á la Comandancia de Menorca, á igual situación afecto al primer depósito.

Permisos de caza.—Han solicitado permiso de caza en este Gobierno civil, los siguientes individuos:

D. Bartolomé García, don Juan Juan Juan, don Bernardo Ramis y don Pedro García, vecinos de Palma.

Pastoreo abusivo.—La Benemérita del puesto de Petra, ha detenido á un individuo vecino de la misma por apacentar sus ganados en cercados de propiedad ajena.

Infracción.—Por la Benemérita del puesto de Algaida ha sido detenido un individuo, por infringir el reglamento de carreteras.

Detención.—Ha sido detenido un vecino de Esporlas sobre el cual recaen sospechas de que sea el autor de varios hurtos cometidos en el antes mentado pueblo.

Ganado.—El vapor «Lulio» correo de Ibiza, ha sido portador de veinte y cuatro cabezas de ganado, para el consumo de esta capital.

Juegos prohibidos.—La benemérita del puesto de Esporlas da cuenta de haber detenido á unos individuos vecinos de la misma que se hallaban jugando á los prohibidos en la taberna conocida por «Can Rulló» de aquel término municipal.

Nuevo servicio para los turistas.—Club Mallorca.—Véase 4.ª página

— 284 —

dunas del Lauburu; pero como sola una tribu no hace nada, tendría que marchar de acuerdo con los de Arriaga y los de Guernica y los parientes mayores de Aitor. De donde resulta... —De donde resulta que los godos todavía no nos han conquistado. —Porque no pueden. —¿Y por qué no pueden? —Porque tenemos montañas inaccesibles. —Y costumbres más duras y arraigadas que las montañas. Si un taquígrafo de nuestros tiempos hubiese tomado nota del precedente diálogo, habría puesto entre paréntesis: rumores de aprobación. Mas á pesar de ellos, Saturnino, que sobre malcontento parecía testarudo, no se dió por vencido. —Pues eso de rey de Vasconia no ha salido de mi calete—replicó,—pues á personas muy sabihondas y leídas he oído que, según profecía, quien se case con la hija de Aitor, caudillo rey ó duque, nuestro ha de ser, quiera ó no quiera. —Cosas de Amagoya, que no son para tratadas en estos momentos. El anciano Miguel se vió interrumpido

— 285 —

por un semitumulto femenino. El corro de hilanderas, al oír el nombre de Amagoya, se había fijado en el de Ranimiro, en que hasta entonces no paró mientes, y todas, excepto Plácidia, empezaron á chillar con extraños aspavientos. —¡Silencio!—exclamó la señora.—Y preguntádselo al amo. —Señor—dijo la más atrevida, poniéndose en pie, pero sin dejar de hilar,—ese Ranimiro que va á mandar á los godos ¿no es el que hace años llegó hasta el valle de Aitormendi? —El mismo. —¿El que dió fuego al caserío del patriarca? —El mismo. —¿Hallándose dentro la hija mayor, la difunta Lorea? —El mismo. —¿Que por más señas dicen que estaba casada en secreto y embarazada? —El mismo. Y al oír esto todas las mujeres y todos los hombres se levantaron por un mismo impulso. —¡Muera Ranimiro!

— 288 —

Creo que no, porque el señor de las Amezcuas no habla con nadie. Plácidia comenzó á dar órdenes á los criados, y al poco rato entró Miguel con un mancebo de atléticas formas y de hermoso aunque varonil semblante. Su edad de veinte á veintidos años, la cabellera negra ensortijada y reluciente, la barba corta y fina, la expresión modesta y sencilla, la mirada franca, abierta y seductora, el continente airoso y resuelto. Parecía superior en todo á los demás; en fuerzas, en estatura, en agilidad y talento; pero la superioridad, generalmente reconocida, tan solo por él era ignorada. Vestía sayo de lana sujeto con rico cinturón de cuero recamado de oro, del que pendía la famosa espada, ancha, corta, puntiaguda y de dos filos (espata), que de los cántabros tomaron los romanos, denominándola espada cántabrica; calzón corto de la misma tela y borceguies de piel de cabra. Corta y airosa capa negra completaba su traje, porque los montañeses, á semejanza de los francos, ni aun en tiempo de guerra llevaban en la cabeza más adorno ni defensa que

— 281 —

—Es decir, que Rodrigo viene por la puerta de... —De la Ribera. —Y su pariente Ranimiro. —Por la Burunda. —Eso es saber algo—dijo Miguel.—Toma otro vaso de vino para que cobres ánimo y cuentas más; y que ande la rueda, que también nosotros necesitamos confortarnos para oírte, si tan graves son como parecen las nuevas que nos vas á referir. Y fué llenando los vasos de vino ó de sidra, á gusto del consumidor. —El caso es—continó el Disgustado—que mañana llegarán los dos: el rey al castillo y Ranimiro á su casa, que es, según dicen, un gran palacio. Ya puede tenerlos ese grandísimo ladrón, con las tierras y molinos que nos ha robado. —¿El? —El ó sus abuelos, para mí es igual. Parece que hay más de diez... más de quince... tufa... No sé cómo las llaman esos bárbaros... —Tufadias. —Si, de diez á quince tufadias ó regimientos de á mil hombres en Iruña, unas cuarenta en Olite, cincuenta

Pension.—Ha sido concedida una pensión anual de 18250 pesetas...

RELIGIOSAS

Mañana el jubileo de Cuarenta Horas comienza en la iglesia de los Capuchinos...

Día 2 Disas desde las 6 y media á las 10. La de las 7 y media será de Comunidad General...

Liric-Park
Función para hoy
El Barquillero

Entrada general 17 cts.—Entrada y asiento 42 cts. A las siete en punto...

Tirada de pichón

Son las cuatro y media y la Banda de música Municipal colocada en la parte media de la tribuna...

Para el primer premio D. Rafael Blanes y el accésit D. Agustín de Laserna. Acto seguido procede á la segunda tirada...

Itinerario de Correos
Llegadas
Domingo: A las 7 de Barcelona, á las 7 de Ibiza...

Salidas
Domingo: A las 9 para Marsella; á las 22 para Barcelona...

Gas y Electricidad
FÁBRICA DE LAMPISTERIA—de Bartolomé Fuster
Curación de la Tos
PASTILLAS J. MIRÓ

Aviso importante

En esta imprenta se admiten trabajos de todas clases como, folletos, revistas, periódicos...

Información Telegráfica

El Emperador del Japon

La muerte de Mutsuhito
M. 31—1'10 m.
Ayer se recibió de Tokio un despacho, anunciando que el emperador del Japon habia entrado en el periodo agónico...

Academia de infanteria á300 aspirantes aprobados.

La Gaceta
Publica este diario importantes decretos.
Por uno de ellos se dispone que en el presupuesto general del ministerio de Instrucción pública...

Luque en Cádiz

Ha llegado á Cádiz el ministro de la Guerra general Luque con objeto de ver á una hija suya que reside en Algeciras.

Más de un lance

Referencias directas sobre el duelo entre «El Duende de la Colegiata» y el hijo de la marquesa de Villamagna...

Humor desmentido

El Gobernador civil de Bilbao ha telegrafiado desmintiendo la especie echada al vuelo de que se habia presentado un caso de cólera...

Estampas

Antigua CASA LASALLE, San Nicolás 23
SURTIDO INMENSO Y SELECTO

Política al día

No hay tal
Dicen de San Sebastián que el señor García Prieto ha manifestado que no era exacto el rumor circular de...

Varias noticias

De guerra
El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una Real orden circular nombrando alumnos de la...

Estadística de automoviles

En el ministerio de Fomento se ha entregado á la prensa la siguiente nota:
El número total de automoviles insertos en los Gobiernos civiles de toda España...

Conferencias

El presidente del Congreso confederación durante largo rato con el Ministro de la Gobernación señor Barroso.

Comentándose

Es objeto de muchos comentarios la venida de Romanones á Sigüenza con objeto de conferenciar con el señor Canalejas.

Extranjero

Telegrafiad de Roma que el cardenal Merry del Val está enfermo del estómago, temiéndose que se trata de una apendicitis, aunque benigna. Cuando se haya verificado el aniversario de la coronación del Papa, se trasladará Merry del Val á Castlegandolfo, donde pasará el resto del verano.

El estado de Fuentes

Telegrafian de Santander dando cuenta del estado del diestro Fuentes. Dicen los despachos que el popular diestro no tiene fiebre pidiendo con insistencia de comer.

Elección tumultuosa

En Logroño se ha repetido la elección que tuvo que suspenderse en dos colegios produciéndose algunos desórdenes, rompiéndose las urnas y acentuándose la excitación.

Infanta enferma

La Infanta Luisa se halla guardando cama á causa de un enfriamiento producido por un fuerte remojón.

LICOR VERDAD

GRAN ESTOMACAL

Que por sus cualidades digestivas es el preferido por el público alcanzando extraordinaria demanda

Es el mejor LICOR para postres, refrescos y bautizos, por su finura, exquisito aroma y buen paladar.

Unico fabricante: PEDRO J. ESBARRANCH, Palma

Santo Cristo -- 4

Excursión al TORRENT DE PAREYS

Siendo esta excursión una de las que más atractivos reúnen, el CLUB MALLORCA ha estudiado detenidamente la manera de verificarla con toda clase de comodidades, pudiendo ofrecer al público un nuevo forfait, mediante el cual se podrá visitar en cualquier época del año aquellos imponentes acantilados. Para inaugurar este servicio el CLUB MALLORCA organiza una expedición para el día 11 del próximo Agosto, la cual se efectuará bajo el siguiente programa:

Los excursionistas en pasaje de primera saldrán de Palma para Soller el día 10 del próximo Agosto en el tren de las ocho de la noche, y a su llegada se les servirá en el hotel La Marina una cena compuesta de entremeses, sopa, tres platos, dulces ó helado y frutas, pudiendo luego acostarse á su antojo en las habitaciones previamente preparadas. Al día siguiente á las cinco de la mañana se les servirá el desayuno y seguidamente

serán trasladados al puerto en automóvil, donde embarcarán en canoas á motor para ir al Torrent de Pareys, cuyo trayecto se verifica en una hora, sirviéndoseles en aquellos abruptos parajes un almuerzo consistente en sopa de pescado, pescado en mayonesa, asados, pan, vino y frutas, regresando despues á Soller en la misma forma para tomar el tren de las seis de la tarde.

Precio del pasaje, *tout compris* 17:50 pesetas por persona

Id. sin comida ni habitación. 10:00

Los aficionados á la pesca, embarcarán en una misma canoa, desde la cual podrán dedicarse á aquel agradable sport durante un par de horas.

Si se reuniera un grupo de cinco excursionistas ó más, que quisieran completar la excursión yendo á pié desde el Torrent de Pa-

reys á Lluch donde cenarían y pernoctarían para regresar á la mañana siguiente en carruaje hasta Inca y en tren hasta Palma, se les pondrá un guía en el Torrent de Pareys y pagarán por todo el servicio un suplemento de 7:50 pesetas por individuo.

Si por el mal estado del mar no pudiera hacerse la excursión indicada, entonces los excursionistas serían conducidos á Miramar y Valldemosa en automóviles ó carruajes según el número, en uno de cuyos puntos comerían.

Dado el reducidísimo número de pasajes disponibles para cada excursión que en esta forma se organice y el inquebrantable propósito del CLUB MALLORCA de evitar todo abuso, se recomienda á los que deseen tomar parte en esta expedición, se sirva retirar á la mayor brevedad el correspondiente carnet.

Club Mallorca Plaza de Santa Eulalia, 10

De 8 y media mañana á 7 tarde

Grandes Almacenes SAN JOSE

Gran baratura por final de temporada

Cortes hilo á 3 Ptas.-Camisetas á 0'50-Corte Batista á 2 Ptas.-Blusitas-Abanicos-Sombrillas-Calzetines-Driles-Refajos.

Artículos con Cenefa

Camisería-Sastrería-Corsejería-Mercería-Corbafería

Precio fijo

LINEA PINILLOS

VAPORES DIRECTOS DE ESTE PUERTO PARA LOS DE LAS ANTILLAS
Para Las Palmas, Santa Cruz de La Palma, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas, saldrá de este puerto directamente el día 5 de Agosto el magnífico vapor

CATALINA

Admite carga y pasajeros para dichos puntos: debiendo declarar con anticipación los Sres. Cargadores á los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabida necesaria.

Línea de la América del Sur

Para Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona el día 8 de Agosto el vapor

Barcelona

Precio del pasaje de 3.º para Buenos Ayres 36 duros

Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía señores Plas, Pizá y C.º S. en C., San Juan, 20.—PALMA.



Navigazione generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires

POR LOS NUEVOS Y VELOCES VAPORES

ARGENTINA, 24 de Julio.	SAVOIA 11 Agosto.
REGINA ELENA 25 de >	RE VITTORIO 27 >
PRINCIPE UMBERTO 8 Agosto	ITALIA 28 >

Cocina española

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuarto de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.º clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc.

Para el despacho de carga y pasajes, dirigirse á los Sres. Salóm y Rullán, Plaza de la Libertad, 3, (frente al Borne).—PALMA.



Lloyd Italiano

SOCIEDAD DE NAVEGACION

COMPAÑIA DE VAPORES RÁPIDOS Y DIRECTOS ENTRE

Barcelona y Buenos Aires

Precio del Pasaje de 3.º 36 duros

Próximas salidas

PRINCESA MAFALDA 18 Julio.	CORDOVA 25 Agosto.
INDIANA 4 Agosto	P. MAFALDA 5 Setiembre.

Con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para Señora y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos trasatlánticos.

VERDADERA COCINA ESPAÑOLA

Para pasajes de 1.º, 2.º, y 3.º clase dirigirse á las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17 (esquina Pelaires).—Dalma.

Línea Austro-Americana

Nueva línea á Cuba de vapores de carga
SERVICIO REGULAR MENSUAL

El vapor "Giulia,"

saldrá el 10 de Agosto de Barcelona para Ponce, Habana y Nueva Orleans, y otros puertos del Golfo de Méjico admitiendo carga.
Informes en Palma.—Bartolomé Bosch—Paseo de Sagrera-15.

Cuevas d'els Hams

Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suntuosas de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista.—Ida y vuelta en un mismo día.—Servicio de automóvil á precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2:50 pesetas por cada persona de aumento.—Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Porto Cristo y se garantiza la economía y el esmero.

